

Tensa ley alianza PVEM-Morena

EDUARDO CEDILLO

La presentación de una nueva propuesta para la creación de una Ley Orgánica en el Congreso capitalino tensó la relación entre dos partidos de la mayoría: el Partido Verde y Morena.

El 11 de noviembre, se instaló en Donceles un grupo de trabajo con la intención de actualizar la normatividad interna, a la cual se sumaron diputados de todos las bancadas y el titular de Servicios Parlamentarios, Alfonso Vega.

El objetivo fue adaptar conceptos que dejaron de emplearse en la tarea legisla-

tiva y sumar acciones que no están vigentes en la normatividad, como la realización de actividades a distancia a través de sesiones en línea.

La revisión fue ardua y dio como resultado la propuesta para presentar una nueva Ley Orgánica del Congreso local y abrogar la anterior legislación.

La iniciativa, si bien se presentó ante el Pleno de Donceles, no logró exponerse en el estrado para puntualizar las modificaciones.

Sin embargo, la propuesta generó una discusión entre las coordinaciones parlamentarias del Partido Verde y de Morena.

De acuerdo con fuentes, al partido oficialista le tomó por sorpresa la inclusión de una nueva normatividad interna, pues se esperaban apenas algunos cambios. Sin embargo, lo que se puso sobre la mesa fue una nueva legislación secundaria.

Ante ello, la respuesta de la bancada mayoritaria fue una negativa total.

"Morena le dijo a Sesma que no la iban a aprobar ni en comisiones ni en Pleno y se pelearon con asesores", explicó uno de los trabajadores. Fuentes oficialistas afirmaron que la bancada Verde habría amagado con sus votos en materia de elección de la nueva persona titular de la Fiscalía.

La respuesta fue puntual, pues se levantaron de sus lugares y se retiraron del Pleno.

Durante la sesión se mantuvo un cabildeo entre las fuerzas cuatroteístas, pero no se logró llegar a un consenso respecto a la nueva propuesta de ley.

Entre algunas puntualizaciones que menciona esta nueva normativa y que no se modificaron, por ejemplo, destacó el arranque de las sesiones, que se mantiene a las 9:00 horas, aunque en la Tercera Legislatura se optó por arrancar las tareas a las 10:00 horas.

Trabajador del Congreso

Morena le dijo a Sesma (presidente de la Jucopo) que no la iban a aprobar ni en comisiones ni en Pleno y se pelearon con asesores".





Alzan la voz

EXCELSIOR

La Ciudad de México vivió manifestaciones de capitalinos que demandaron justicia y derechos laborales, así como de grupos que externaron sus preocupaciones por temas sociales y de seguridad.

— Iván Mejía

"Que nadie más sea criminalizado"

Colectivas se manifestaron frente al Congreso de la Ciudad de México para exigir que no se aplace la discusión del dictamen que despenaliza el aborto. Afirmaron que así se "asegura que nadie más sea criminalizado por decidir sobre su cuerpo".



Exigen freno a corridas de toros

Luego del regreso de la fiesta brava, en enero pasado, alrededor de 300 personas protestaron al grito de "¡Si hay tortura, no es cultura!". Los inconformes recorrieron desde la glorieta de Insurgentes hasta la Plaza de Toros México, para demandar la suspensión de las corridas de toros y pedir un México sin tauromaquia.



Piden espacios a jitomatazos

Ambulantes lanzaron iitomates al edificio sede de la alcaldía Cuauhtémoc para protestar por el incumplimiento en la reinstalación de espacios que ofrecieron las autoridades, para que ellos pudieran vender sus productos. Ello luego de ser retirados de la estación Buenavista del Metro.



308 cm²

Bloquean plaza y paso de clientes

Taxistas obstruyeron el 12 de octubre los accesos del Centro Comercial Santa Fe e impidieron la salida de los clientes durante dos horas. Hubo versiones encontradas sobre el cierre: una refería el presunto robo de una moto y otra denunciaba un fraude por parte de un trabajador.



Seguridad social



308 cm² Página: 21

2/2

Repartidores de aplicaciones como Uber y Didi se manifestaron para exigir derechos laborales. Entre sus peticiones se encontraban: seguridad social, seguir trabajando como empleados independientes y pagos dignos. La protesta se llevó a cabo frente a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, en bulevar Adolfo López Mateos, lo que provocó caos vial.



Justicia para menor ciclista

Grupos de ciclistas se manifestaron para exigir justicia para un menor de edad que murió al ser atropellado por una unidad de transporte público. La víctima viajaba a bordo de una bicicleta sobre la avenida Vito Alessio Robles, en la alcaldía Álvaro Obregón.



Se resisten a dejar la Alameda

Vendedores ambulantes cerraron en repetidas ocasiones Eje Central Lázaro Cárdenas y avenida Juárez para demandar su reinstalación en otros sitios, luego de ser retirados de la Alameda Central, ubicada en la alcaldía Cuauhtémoc.



Foto: Mateo Reyes / Archivo



Excélsior Sección: Comunidad 2024-12-11 02:49:56

488 cm²

Página: 21

1/2

PETICIÓN DE PRESUPUESTO

ALCALDÍAS MÁS POBLADAS REPROCHAN RECURSOS

LA ASIGNACIÓN de recursos por habitante la lideran Milpa Alta, Cuajimalpa y La Magdalena Contreras, alcaldías con menos ciudadanos

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

os alcaldes de las demarcaciones más pobladas reprocharon la asignación de recursos que se hizo en 2024 y pidieron que en el próximo ejercicio fiscal se reconsideren los montos.

Y es que Milpa Alta, Cuajimalpa y La Magdalena Contreras son las que más presupuesto tienen por habitante, con 11 mil 548.45 pesos; nueve mil 384.99 y ocho mil 71.75 pesos, respectivamente, aun cuando son las que tienen menor población.

Aleida Alavez, edil de Iztapalapa, expresó que, pese a que "concentramos 20% de la población de la ciudad. sólo se nos asigna 13% del total de los presupuestos" que se reparte a todas las alcaldías. De

acuerdo
con un
cálculo hecho
por este
diario, Iztapalapa se
ubica en el
último lugar
de presupuesto por habitante,
al recibir tres mil
621.17 pesos.

El mismo panorama se presenta en Tlalpan, cuya alcaldesa, Gabriela Osorio, argumentó que el territorio que encabeza es el más grande y el más rezagado.

Este año, el promedio por habitante fue de cuatro mil 449.07 pesos, lo que sitúa a la demarcación en la cifra más baja.

"De las 30 fugas de agua que nos reportan diariamente, en promedio podemos tapar de 12 o 15, porque no es suficiente con el personal, el presupuesto y el material que se tiene", dijo durante su comparecencia ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en el Congreso capitalino.

Sin embargo, el coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, Royfid Torres, recordó que el presupuesto no sólo se calcula "con base en la población, sino que también se toma en cuenta el territorio, así como las áreas de conservación que tiene la alcaldía".

La Secretaría de Admi-



Excélsior Sección: Comunidad 2024-12-11 02:49:56

488 cm²

Página: 21

2/2

nistración y Finanzas debe enviar a más tardar en nueve días el proyecto de Egresos 2025

El panorama sobre la asignación de recursos no esboza mejoras, debido a que las alcaldesas

solicitaron un aumento de 15% en Iztapalapa y 11% en Tlalpan.

De concederle el incremento que piden, a la demarcación que encabeza Alavez le designarían siete mil 643 millones 593 mil pesos, lo cual dividido entre el 1.8 millones de habitantes que tiene la alcaldía, la dejaría con cuatro mil 165.12 pesos por habitante.

Una diferencia de 543.95 pesos respecto a los recursos que ejerció por cada iztapalapense durante este año.

El mismo caso ocurre en Tlalpan, que está pidiendo tres mil 456 millones 571 mil 467 pesos para 2025, que, divididos entre los poco más de 699 mil habitantes resulta en cuatro mil 938.46 pesos por cada vecino de esa alcaldía.

ANÁLISIS

Ante las peticiones de los alcaldes y alcaldesas. el diputado local del PAN, Diego Garrido, afirmó que es fundamental que durante el debate del aquete Presupuestal 2025 se recobren las facultades de los legisladores para elaborar el dictamen final de asignación.

En entrevista con **Excélsior**, el también integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública consideró que se debe

dejar de aprobar el proyecto tal y como lo envía la secretaría del ramo.

"Que (la comisión) no sea una mera oficialía de partes para aprobar sin mover una coma a lo que manda el gobierno, sino que efectivamente analicemos con criterios matemáticos objetivos y razonables, las modificaciones que se tengan que hacer al presupuesto", expuso.

En contraste, la diputada morenista, Valentina Batres, presidenta de dicha comisión, consideró que no se han perdido facultades para definir el presupuesto.

Sin embargo, dijo, existe un límite a los recursos que se pueden asignar a cada dependencia.

"La Secretaría de Finanzas plantea un posible techo financiero para cada una de las unidades responsables de gasto, esto es con base en los ingresos que se calcula que tendrá el gobierno de la ciudad el siguiente año", mencionó en entrevista con este diario.

